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在演艺圈，演而优则导，导而优则演的人不少，然而能把演员和导演都做到最好的太

少，姜文是个例子，安徽籍演员蒋雯丽也是其中之一。昨日，为了宣传新片《最爱》，主创顾

长卫、蒋雯丽夫妇接受了少数内地媒体的专访。《魔术外传》为何改名为《最爱》？为何选择

章子怡、郭富城主演？电影拍摄期间都遭遇了哪些困难？两人耐心地给予了解答。

讲述：
故事勾起人们的“末世情结”

因汇集了章子怡、郭富城、蒋雯

丽、濮存昕、王宝强、蔡国庆等大批明

星，《最爱》从宣布开拍起就赚尽了眼

球。章子怡扮演的商琴琴跟郭富城扮

演的赵得意一见钟情，后来，两人不幸

染上了一种奇怪的疾病，最终机缘巧

合让这两个不幸的人走到了一起。

然而，因题材的“敏感性”，能否通

过顺利审查也是困扰在顾长卫心头上的

一大难题。采访中，顾长卫卖了个关

子，他称《最爱》中有暴力、情色、露点的

镜头，但究竟到什么程度，还得观众自

己走进影院观看。“该片不单单讲了一

个有关爱情的故事，还能勾起人们的

‘末世情结’，比如因生活和命运而引来

的紧迫感，就像这部电影的一句宣传语：

瘟疫在蔓延，欲望在蔓延，爱也在蔓延。”

答疑：
更名是不得已之举

电影《最爱》之前的名字叫《魔术

外传》，还曾考虑过《罪爱》，对于顾长

卫而言，这些名称都不重要，“《最爱》这

个版本与其他版本的区别是故事集中在

了男女主人公身上，堪称‘精华版’。”但

在蒋雯丽看来，最初的《魔术外传》版本

和片名更有“时代感”，讲述内容多，涉及

面广，后来因后期制作时间的缘故、审查

等原因，不得不放弃最初的版本，“删

改”后的《最爱》这个版本更凝练、也更

精彩。

突破：
蒋雯丽继续“自毁”

提及在《最爱》中的角色，蒋雯丽直

言比自己《立春》中更“邋遢”，“这是从未

碰过的角色类型，一个普通的劳动妇女，

也是一个患病的人，演她在生命最后时

刻的状态，有点像‘阿飞’，看过该片的朋

友都不相信片中的人是我。”但相比章子

怡和郭富城的角，蒋雯丽直言自己的戏

份属于“绿叶”级别。她还脱口而出冯小

刚、姜文在片中也有客串，但话音刚落，

就被顾长卫打断，蒋雯丽于是喊道：“啊？

这个不能说的？”

解惑：
主角搭配有市场

《最爱》请来了郭富城和章子怡，

顾长卫和蒋雯丽不否认找来这两位明

星有着市场的考虑。“早年我拍《孔雀》

和《立春》时，成本才30多万元人民币，

当年拍片没有市场的压力，投资方觉

得电影顺利拍完了，又获了奖，也挺高

兴。如今环境变了，要吸引观众走进

影院，除了故事好看，还要做大量的宣

传及推广工作。”顾长卫说。

“如果一个当红明星在生活中遇

到了压力，那么在作品里的表现往往

劲儿很足。”顾长卫如此评价章子怡在

《最爱》中的表演。“还有郭富城，天王

级的人物，又是香港演员，早先对他比

较担心，不知他能否诠释一个内地的

农民形象，见面聊过角色后，我们的隐

忧和担心逐渐消除了。”顾长卫说。
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《最爱》去年7月已杀青，原定贺岁档上映，却一直“拖”到今年五一档。顾长卫解释说，一方面是自己“慢”、“偷懒”，另一方面是出

于自己的“精益求精”，“一旦碰到真正能够打动我的故事，我就会反复琢磨，变得很较劲。”顾长卫说。


